
  
 

 
  

Ata de Reunião 1 

Aos cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e quinze, às oito horas e trinta 2 

minutos, os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari se reuniram para 3 

1ª Assembleia Geral Ordinária de 2015, no Auditório da Superintendência de Água e 4 

Esgoto de Araguari (SAE), em Araguari – MG, Av. Hugo Alessi, nº 50, Bairro Industrial, 5 

para discutir os seguintes pontos da pauta que foi encaminhada anteriormente a todos os 6 

membros: Item 01 - Abertura com verificação de presença e quórum; Item 02 - 7 

Leitura do expediente e informes; Item 03 - Aprovação da Ata da 9ª Assembleia 8 

Geral Ordinária (04.12.14); Item 04 - Aprovação da criação do Grupo de Trabalho 9 

Águas Subterrâneas e eleição dos membros;Item 05 - Aprovação da criação do 10 

Grupo de Trabalho de Acompanhamento do Contrato de Gestão e eleição dos 11 

membros;Item 06 - Apresentação do Projeto da Conferência Nacional de Segurança 12 

Hídrica;Item 07 - Apresentação do Decreto Estadual nº 46.650 - Zoneamento 13 

Ambiental e Produtivo e suas implicações na Revisão do Plano de Bacia;Item 08 - 14 

Apresentação do Plano Regional de Contingência e Emergência para 15 

Enfrentamento da Crise Hídrica;Item 09 - Resolução Conjunta SEMAD/IGAM nº 2.249 16 

- Estabelece critérios para implantação e operação dos equipamentos 17 

hidrométricos no Estado de Minas Gerais; Item 10-Atividades ABHA; Item 11 - 18 

Atividades CTPlan; Item 12- Atividades CTOC; Item 13–Atividades CTIL; Item 14 - 19 

Outros assuntos. Membros presentes: Alberto José de Almeida, Marina Lígia de Oliveira 20 

Rocha, Maurício Marques Scalon, Ronan Afonso Borges, Bruno Gonçalves dos Santos, 21 

Reginaldo José de Oliveira,Weber Bernardes de Andrade, Dirce Aparecida Ferreira 22 

Marques, Joaquim Odilon Fernandes,Marco Aurélio Pereira de Paiva, Luiz Fernando 23 

Vilela de Rezende,Thiago Alves do Nascimento, Marcus Vinícios Andrade Silva, Maria 24 

Lúcia F. C. Campos, Adalto Ribeiro Franco, Antonio Giacomini Ribeiro, Ana Luísa 25 

Bilharinho da Silva, Geraldo Silvio de Oliveira, Antônio Geraldo de Oliveira, Francielle 26 

Oliveira Silva, Luiz Henrique Martins, João Eduardo Della Torres, Washington Luiz 27 

Assunção. Presentes por procuração: Paulo Alves Cardoso representando Marques José 28 

Naves e Wilson Akira Shimizu representando Sylvio Luiz Andreozzi. Membros ausentes 29 

com justificativa: Leonardo Massamitsu, Pedro Augusto Rodrigues, Francely Aparecida 30 



  
 

 
  

Moreno Tilio, Hideraldo Buch, Rogério Junqueira Maciel Vilela, Antônio Augusto Melo 31 

Malard, Caroline Matos da Cruz Correia, Robson Rodrigues dos Santos, Ravênia Márcia 32 

de Oliveira Leite, Daniel Rennó Tenenwurcel, Daniela Alves Rezende, Joaquim Menezes 33 

Ribeiro da Silva, Waldison França Furtado, Lilian Takata, Gustavo Malacco, Luciano Leão 34 

Pereira, Gislaine Canuto, Fernando Antônio Abdalla, Jean de Carvalho Breves, William 35 

Pereira Rodrigues. Convidados: Ronaldo Brandão Barbosa (ABHA), Cláudio Junio 36 

Leocádio (OAB), Carlos Ernane Vieira (Assoc. Usuários de Água do Rio Claro), Humberto 37 

P. Leme (POOL), Sandra Maria S. Ramos (POOL), Fernanda Maia, Carlos Alberto Valera 38 

(Promotoria de Justiça), Edson Stock (Água Santa). Iniciando a reunião, o Presidente do 39 

CBH Araguari, Antonio Giacomini, dá boas-vindas aos conselheiros e a presença dos 40 

convidados Carlos Valera, Edson Stoke, Carlos Ernani e Shimizu na reunião, informa que 41 

é a primeira assembleia do ano de 2015 e agradece a Superintendência de Água e 42 

Esgoto de Araguari - SAE pela disponibilização do local e destaca que até o fim no ano o 43 

CBH Araguari terá sede própria. Informa que o Conselho Estadual de Recursos Hídricos - 44 

CERH votará, no próximo dia 10 de fevereiro, o novo regimento obrigatório para os 45 

Comitês de Minas Gerais. Giacomini passa a palavra para o secretário Bruno Santos que 46 

apresenta as justificativas de ausência e faz leitura das correspondências recebidas e das 47 

trocas de titularidade. Também é informado que o quórum mínimo já foi atingido para 48 

realização da assembleia, encerrando o primeiro item da pauta. Em seguida, Giacomini 49 

fala sobre o conselho popular, informando que os Comitês de Bacia Hidrográfica de Minas 50 

Gerais já estão seguindo o “modelo” que o governo esta propondo. Passando a palavra 51 

para o representante da Universidade Federal de Uberlândia - UFU, Wilson Shimizu fala 52 

sobre o decreto 46711 de 7 de janeiro de 2015, assinado pelo governador do Estado de 53 

Minas Gerais, que institui Força-Tarefa com a finalidade de planejar e articular as ações 54 

setoriais a cargo do Estado voltadas ao gerenciamento dos recursos hídricos, bem como 55 

promover o levantamento e a consolidação das informações, programas e projetos 56 

relacionados ao tema, de forma a compatibilizar a demanda e a oferta do abastecimento 57 

de água potável. Foi feita uma reunião com o subsecretario de assuntos municipais, que é 58 

representante da secretaria de governo nesta força tarefa.  Foi explicado que o decreto 59 

estipula 180 dias para fazer levantamento, mas não tem metas e sentido de urgência.  O 60 



  
 

 
  

presidente Giacomini fala sobre a ausência do representante da AMVAP, Gilmar 61 

Machado. Em sequência, o presidente Giacomini apresenta o primeiro informativo 62 

impresso desenvolvido pela assessoria de comunicação do CBH Araguari, contendo um 63 

resumo do ano de 2014. O informativo foi distribuído a todos os presentes, que também 64 

foram convidados a contribuírem com conteúdo nas próximas edições. Em seguida, foi 65 

abordado o segundo item em pauta, o Secretário do CBH Araguari, Bruno Gonçalves 66 

dos Santos, realiza a leitura do expediente e das correspondências recebidas. Dando 67 

sequência, passa-se para o terceiro item da pauta, Aprovação da Ata da 9ª Assembléia 68 

Geral Ordinária (04.12.14), o presidente coloca em votação a referida ata, pela qual foi 69 

aprovada por unanimidade. Dando continuidade à reunião, o presidente Giacomini propõe 70 

uma inversão de pauta passando para o item sexto, Apresentação do Projeto da 71 

Conferência Nacional de Segurança Hídrica. Representando a Pool Comunicação, 72 

Humberto Paes Leme, apresentou o projeto que tem como objetivo obter informações 73 

gerais e específicas de cada região hidrográfica brasileira, no sentido de levantar os 74 

principais problemas e desafios enfrentados em relação aos recursos hídricos. O evento 75 

ocorrerá nos dias 14, 15, 16 e 17 de setembro do corrente ano. A realização do evento foi 76 

colocada em votação e aprovada. Membros do comitê se disponibilizaram para fazer 77 

parte da comissão de organização: Dando seguimento, passa-se para o quarto item da 78 

pauta, Aprovação da criação do Grupo de Trabalho Águas Subterrâneas e eleição dos 79 

membros, o Presidente do CBH Araguari Giacomini esclarece sobre o Grupo de Trabalho 80 

Águas Subterrâneas, apresenta a Minuta e coloca em aprovação. A minuta é aprovada e 81 

os membros definidos: Franciele (representante da APEA), João Eduardo (representante 82 

da ABES), Marcus Vinícios (representante do IBRAM), Geraldo (representante do DMAE) 83 

e Bruno (representante da Prefeitura de Uberlândia). O Presidente do CBH Araguari 84 

apresenta ofício de denúncia recebido pelo DMAE e faz encaminhamento ao Grupo de 85 

Trabalho Águas Subterrâneas, ao Marcos Vinícios, representante do CTOC e ao Carlos 86 

Valera, representante do ministério público. O Presidente do CBH Araguari propõe uma 87 

inversão de pauta passando para o oitavo item, Apresentação do Plano Regional de 88 

Contingência e Emergência para Enfrentamento da Crise Hídrica. O presidente comenta 89 

que os responsáveis pelos Comitês de Bacia Hidrográfica do Rio Araguari (PN2), Comitê 90 



  
 

 
  

da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Alto Paranaíba (PN1), Comitê da Bacia 91 

Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Baixo Paranaíba (PN3) e Comitê da Bacia 92 

Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Baixo Rio Grande (GD8) estiveram representados 93 

em um encontro na Amvap que se discutiu pontos para enfrentar a crise hídrica nas 94 

bacias estaduais. Dessa forma, surgiu o Plano de Contingência para Enfrentamento da 95 

Crise Hídrica. O primeiro ponto trata-se do monitoramento da crise nas sub-bacias 96 

declaradas de conflito e mananciais de abastecimento urbano, cujas ações são a análise 97 

dos dados hidro climatológicos e comunicação com a sociedade. Boletins da tendência 98 

hidrológica serão feitos e direcionados aos meios de comunicação, prefeituras, 99 

instituições, empresas e ao público em geral. Aberta a palavra, o conselheiro Washington 100 

Luiz Assunção informa que fará outro boletim da tendência hidrológica. O segundo ponto 101 

trata-se da Regularização Ambiental e Hídrica, no qual pretende-se sensibilizar os 102 

usuários quanto à importância de se manter regularizado. O conselheiro Maurício Scalon 103 

sugestiona o plano de ações para esse ponto, e o presidente solicita que ele traga por 104 

escrito na próxima reunião. O presidente coloca em votação a contratação de um 105 

hidrólogo para uso do radar meteorológico que será implantado na região do Triângulo 106 

Mineiro, e que fará as análises do ponto 1 do Plano. A contratação foi aprovada. Por fim, 107 

foram suspensos os itens de pauta cinco, sete, nove ao treze. A próxima reunião de 108 

continuidade foi marcada para dia 12.02.2015. O Presidente então encerra a assembleia 109 

agradecendo a presença de todos. Nada mais a tratar nessa data encerro esta ata. Bruno 110 

Gonçalves dos Santos.      111 


